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Protokoll der 88. Hauptversammlung 
 

Donnerstag, 5. März 2015, 20.00 Uhr, Restaurant Möv e 
3705 Faulensee 
_________________________________________________________________________ 
 
Traktanden 
 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Genehmigung des Protokolls HV 6. März 2014 
4. Mutationen (Mitgliederzahlen) 
5. Wahlen: 

• Demissionen: Judith Brunner, Susanne und Bodo Jacobs 
• Neuwahlen: M. Dietrich, Präsident; B. Höchli, Sekretariat; S. Zulliger 

Kassierin; E. Tschanz Clubhaus (Beisitz); J. Brunner Mitglieder-
betreuung (Beisitz) 

• Vakanzen: Platzchef; Spielleiter; 
6. Finanzen: 

• Jahresrechnung 2014 / Revisorenbericht  
7. Platzsanierung Entscheid / Vorstellen von 2 Varianten 
8. Mitgliederbeiträge / Platzinstandstellungsgebühren 2015/2016 
9. Budget 2015 
10. Anträge an die HV 
11. Verschiedenes 

• Tätigkeitsprogramm 2015 
 
1. Begrüssung 
Marcel Dietrich begrüsst zur 88. Hauptversammlung. Es wird eine wegweisende Ver-
sammlung geben. 
Leider müssen wir von Hedy Grünig Abschied nehmen. Sie war 14 Jahre im Vor-
stand davon 8 Jahre als Präsidentin der Spielkommission und 4 Jahre als Präsiden-
tin. Sie  wurde 1982 zum Ehrenmitglied ernannt. 
Speziell begrüsst wird Susanne Jacobs als Ehrenmitglied. Die Rechnungsrevisorin 
Marion Bodmer ist ebenfalls anwesend. 
Vom Vorstand ist Bettina Wüthrich entschuldigt. Entschuldigt haben sich zahlreiche 
Mitglieder, werden aber nicht im Einzelnen aufgeführt. 
Ein herzlicher Dank geht an unseren Gastgeber Irene und René Brechbühler. 
Die Versammlung wurde ordnungsgemäss einberufen und ist somit beschlussfähig. 
Es sind 39 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Das Einfache Mehr beträgt 20 für 
sämtliche Traktanden. 
Es werden keine Änderungen der Traktanden gewünscht. 
 



2. Wahl der Stimmenzähler  
Als Stimmenzähler werden David Stoller und René Gysin vorgeschlagen. Werden 
von der Versammlung genehmigt. 
 
3. Protokoll vom 6. März 2014 
Für das Protokoll der HV vom 6. März 2014 gibt es keine Einwände. Das Protokoll 
wird genehmigt und der Sekretärin verdankt. 
 
4. Mutationen Mitgliederbewegung 
 
2012 2013 2014 2015 bis 5.3.15 
294 
Passive: 138 

302 
Passive: 131 

304 
Passive; 123 
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5. Wahlen: Demissionen 
Die Demission von Ernst Ryter, Judith Brunner, Susanne und Bodo Jacobs liegen 
vor. Eine Ehrung der abtretenden Vorstandsmitglieder wird später vorgenommen. 
 
Neuwahlen: 
Marcel Dietrich bis zur heutigen HV Präsident ad interim stellt sich als Präsident zur 
Verfügung. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Marcel wird einstimmig und mit Ap-
plaus gewählt. 
Beatrice Höchli stellt sich als Sekretärin zur Verfügung. Einstimmig gewählt und mit 
Applaus willkommen geheissen. 
Silvia Zulliger übernimmt das Amt als Kassierin. Auch sie wird ohne weitere Vor-
schläge einstimmig und mit Applaus gewählt. 
Marion Bodmer möchte das Amt der Spielleiterin übernehmen. Die nötigen Kurse 
werden durch den TCS finanziert. 
Judith Brunner wird als Beisitzerin und Mitgliederbetreuerin neu gewählt, ist im Vor-
stand aber nicht stimmberechtigt. Wird einstimmig und mit Applaus gewählt. 
Evi Tschanz übernimmt die Arbeiten im Clubhaus und nimmt im Vorstand als Beisit-
zerin ohne Stimmberechtigung teil. Sie wird in Abwesenheit einstimmig gewählt. 
 
Wiederwahl 
Zur Wiederwahl stehen an: Bettina Wüthrich, Vizepräsidentin, Brigitte Gurtner, Junio-
renbetreuerin, Karl Liniger, Leiter Interclub und Platzchef ad interim. Alle Genannten 
werden mit Applaus bestätigt. Die nächsten Wiederwahlen stehen in zwei Jahren an. 
 
Ehrungen: 
Judith Brunner hat seit 2009 die Kasse und Buchhaltung geführt. Vielen herzlichen 
Dank für die geleistete Arbeit. 
Bodo Jacobs amtete seit 2006 als Platzchef. Er hat dem Club sehr grossen Dienst 
erwiesen. 
Susanne Jacobs verwaltete seit 25 Jahren das Sekretariat. Seit 30 Jahren ist sie im 
Club. Sie hat die ganzen Jahre an keiner Vorstandssitzung gefehlt. 
An alle drei Demissionierenden geht ein grosser Dank. Sie werden mit grossem Ap-
plaus verabschiedet. 
 
Vakanzen 
Für 2016 wird ein neuer Platzchef gesucht. Karl Liniger übernimmt das Amt ad inte-
rim im 2015. 



Weiter werden 2 Rechnungsrevisoren gesucht. Ruedi Kummer hat sein Amt auf die 
heutige HV niedergelegt. Marion Bodmer darf als künftige Spielleiterin nicht mehr als 
Revisorin amten. 
Künftige Chargen: Marketing / Sponsoring (Beisitzer) 
IT Webseite ebenfalls als Beisitzer. 
 
6. Finanzen 
 
Jahresrechnung 2014 / Revisorenbericht 
Die Jahresrechnung wurde auf Wunsch an die Mitglieder abgegeben. 
Marcel Dietrich erklärt die Zahlen: 
Bei den Ausgaben rechneten wir praktisch übers Band besser ab als budgetiert. So 
stehen den Einnahmen von CHF 83‘764.50 Ausgaben von CHF 53‘070.00 gegen-
über. Damit erzielen wir einen Gewinn vor Abschreibungen, Zinsen und Steuern von 
CHF 30‘694.50. 
Dies ermöglicht uns, erneut die Abschreibungen voll auszuschöpfen, dh. 25% auf 
dem Clubhaus und 12% auf den Plätzen, bzw. Clubhaus CHF 6‘525, Plätze CHF 
3‘585.00. 
Buchhalterisch schliessen wir mit einem ausgewiesenen Jahresgewinn von sage und 
schreibe CHF 18‘867.90 ab. 
An Marcel Dietrich ein herzliches Dankeschön für die Präsentation der Rechnung. 
 
Revisorenbericht / Décharge-Erteilung Vorstand 
Marion Bodmer verliest den Revisorenbericht. Die Déchargeerteilung an den Vor-
stand erfolgt durch die Versammlung. Die Jahresrechnung 2014 wird einstimmig ge-
nehmigt. Ein grosser Dank geht an die beiden Revisoren (Marion Bodmer und Ruedi 
Kummer) wie auch an die Kassiererin für die saubere und korrekte Buchhaltung. 
Damit ist das Jahr 2014 abgeschlossen. 
 
7. Platzsanierung Entscheid / Vorstellen von 2 Vari anten 
Unsere Tennisplätze haben ihr Lebensende erreicht. Durch drei Platzbauer wurde 
dies unabhängig voneinander bestätigt. Nach Meinung des Vorstandes sollen alle 6 
Plätze saniert werden. 
 
Ein Wort zum Baurechtsvertrag. Diese war bis 2003 gültig und wird alle 5 Jahre still-
schweigend verlängert. Der Präsident hat den Antrag an die Gemeindeverwaltung 
bis zum Jahr 2046 gestellt. Die Antwort ist im Moment noch hängig. 
 
Die Finanzierung durch Banken (Fremdkapital) ist sichergestellt. 2 Banken auf dem 
Platz Spiez sind bereit, uns finanziell zu unterstützen. 
Zu all diesen Erläuterungen gibt es keine Fragen. 
 
Zur vorgesehenen Platzsanierung zeigt uns Marcel die nötigen Folien und gibt detail-
lierte Informationen. Es werden zwei Varianten vorgeschlagen. Ein herkömmlicher 
Sandplatz wie bisher und eine Allwetter-Sandplatz. Bei beiden Varianten werden alle 
6 Plätze saniert. 
 
Fr. 200‘000 kann der Club selber finanzieren, dass restliche Investitionskapital wird 
durch eine Bank  gedeckt. Der Beginn der Arbeiten würden auf den Herbst 2015 
festgelegt. Die Plätze könnten dadurch 1 – 2 Wochen früher geschlossen werden 
 
 
 



Nach eingehender Diskussion und einigen Fragen schreiten wir  zur Abstimmung:  
 

• Version Sandplatz (wie bisher) 1 Stimme. 
• Version Allwetterplätze: 38 Ja-Stimmen. 

 
Der Vorstand erhält von der Versammlung sämtliche Kompetenzen für das Baupro-
jekt und die vorgesehene Finanzierung weiter zu arbeiten, dazu gibt es bei der Ab-
stimmung 1 Enthaltung und 38 Ja-Stimmen. 
 
Der Präsident dankt Allen für das grosse Vertrauen. 
 
8. Mitgliederbeiträge / Platzinstandstellungsgebühr en 2015/2016 
Die Mitgliederbeiträge und Platzinstandstellungsgebühren erfahren für 2015 keine 
Änderung. 
 
Marcel zeigt die neuen Mitgliederbeiträge ab 2016. Diese werden um ca. 10 % er-
höht. Die Erhöhung wird von der Versammlung mit 38 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
genehmigt.  
 
Inwiefern die Erhöhung einen Einfluss auf die Platzinstandstellungsgebühren hat 
wird noch geklärt (Steuervorteil). 
 
9. Budget 2015 
Die Budgetzahlen sind Erfahrungszahlen. Der Präsident gibt Erklärungen dazu ab. 
Wir rechnen mit Einnahmen 2015 von CHF 82‘000.00. Die Ausgaben belaufen sich 
auf CHF 63‘290. 
Das vorgelegte Budget wird einstimmig genehmigt. Der Präsident bedankt sich für 
das Vertrauen. 
 
10. Antrag an die HV 
Bruno Abegglen beantragt, dass in den Garderoben überall wo Sitzbänke sind, ein 
Plastikrost ausgelegt wird. Er hofft auf eine gute Lösung, damit die Tennisschuhe 
nach dem Spielen gründlich gereinigt werden können. Die bisherige Lösung mit den 
kleinen, wackeligen Wasserbändern befriedigen nicht mehr. 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. Der Einfluss der anstehenden Platzsanie-
rung wird berücksichtigt. Heinz Schmid hilft mit, ein gutes System auszuarbeiten. 
 
11. Verschiedenes 
 
Tätigkeitsprogramm 
Das Tätigkeitsprogramm ist auf der Webseite aufgeführt. 
Das Datum für das Schlussturnier steht noch nicht. Massgebend wird sein, wann mit 
der Sanierung begonnen wird. 
 
Junioren 2014 
Brigitte Gurtner erfreut uns wiederum mit einer erfolgreichen Juniorensaison 2014. 
Der Bericht ist auf der Webseite einzusehen. Weiter wird der Bericht auch mit dem 
Proktokoll verschickt. 
 
Kari Liniger hat Helferlisten vorbereitet. 1. Für die Platzinstandstellung im Frühling 
und 2. Für das Bewässern der Plätze analog 2014. 
Weiter sucht er einen Helfer für die Umgebungsarbeiten und das Rasenmähen. Bitte 
bei Kar melden. Bezahlt werden für die Helferdienste 20 Franken pro Stunde. 



 
Der Präsident wünscht dem neuen und alten Vorstand eine erfolgreiche Zusammen-
arbeit und wünscht allen eine schöne, sonnige und gesunde Saison 2015. 
Im Anschluss an die HV offeriert der TC einen Schlummerbecher. 
 
Schluss der HV 22.25 Uhr. 
 
 
Für das Protokoll: 
Susanne Jacobs 


